
Protokoll zur Wahlversammlung im 
Berichtszeitraum 2016/2017 des RSV Mellensee 08 

Datum: Freitag 16.März 2018 
Ort: Gaststätte 'American Diners' Mellensee 
Beginn: 19.00 Uhr 

Anwesend: 30 Vereinsmitglieder 
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1 Begrüßung 
Der Vereinspräsident Lutz Lehmann begrüßt alle Anwesenden. Die ordnungsgemäße Ladung wird 
bestätigt. Lutz Lehmann schlägt den Versammlungsleiter (André Roth) und den Protokollführer 
(Detlef Krause) vor, die dann auch bestätigt werden. 

2 Geschäftsbericht des 1. Präsidenten 
Lutz Lehmann gibt einen Rückblick auf Ereignisse und Entwicklungen der letzten zwei Jahre: 

• negativer Höhepunkt war in der Leichtathletik der Versuch einiger Verantwortlicher, den 
Abteilungsvorstand zu diskreditieren und die Abteilung -u.a. durch Abwanderung- zu 
schwächen; nach diversen Gesprächen handelte der Vorstand und trennte sich von einigen 
Verantwortlichen, seit dem ist wieder Ruhe in die Abteilung eingekehrt.

• die Abteilung Volleyball nimmt erstmals am Punktspielbetrieb teil
• in der Abt. Leichtathletik konnten wieder diverse Titel errungen werden, u.a. im KiLa-Cup;

außerdem ist Mellensee erneut zum Leistungsstützpunkt ernannt worden
• die Frauen wurden Kreismeister in der Hallen-Hochsprungmeisterschaft
• die Floorballer haben wieder diverse Camps veranstaltet, nächster Höhepunkt ist die 

Austragung der Deutschen Meisterschaft im Mai in Mellensee
• regelmäßige (sommer-)Feste und Gedenkturniere halten das Gedenken an verdiente 

Funktionäre wie Klaus Kühne und Norbert Wloka wach und präsentieren den Verein nach 
außen

• an der Infrastruktur konnte weitere Verbesserungen erzielt werden; bei der neuen 
Hochsprunganlage wurde die Abteilung durch den Förderverein Salim unterstützt;
in Planung befindet sich eine Wurfanlage, die Fördermittel sind beantragt; ein Rasenmäher 
wurde angeschafft; Verhandlungen mit der Fröbelstiftung, um den Übergang des Geländes in



Gemeindeeigentum zu realisieren, in der Folge ist die Rückzahlung der Darlehen geplant
• die neuen Bauvorhaben erfordern die Mitarbeit aller Vereinsmitglieder, Arbeitseinsätze 

werden geplant, der erste am 7.4. ab 9:00 („Frühjahrsputz“)
• nach einem Jahr Leerstand wurden neue Pächter für de Vereinsgaststätte, gefunden, die 

Zusammenarbeit mit dem Verein gestaltet sich sehr positiv.
Lutz Lehmann schliesst mit einem Dank an die Sponsoren, allen voran die BBG, sowie an die 
Abteilungen und hebt das Engagement der verantwortlichen Trainer und Betreuer hervor; besonders
genannt bzw. ausgezeichnet werden T. Reetz, S. Bastian und R. Jahns. Ein besonderer Dank geht an
die scheidenden Vorstandsmitglieder Rene Hager und „Flori“ Klotz.

3 Kassenbericht des Schatzmeisters 
Schatzmeister Thomas Reetz erläutert die grundsätzliche Aufteilung der Einnahmen und 
Ausgaben des Vereines in 4 Kategorien (ideeller Bereich, Vermögensverwaltung, Zweckbetrieb, 
Geschäftsbetrieb) 
Anschliessend gab er einen Überblick über die konkreten Summen der letzten beiden Jahre. 
Zusammenfassend lässt sich sagen, dass im Berichtszeitraum geringe Rücklagen gebildet werden 
konnten, die für die 2018 geplanten Baumaßnahmen gebraucht werden.

4 Bericht der Rechnungsprüfungskommission 
Da beide Mitglieder der Kommission (Maric Ladwig und Ulrich Schulze) an diesem Abend 
verhindert waren, verlas Lutz Lehmann in deren Auftrag den Bericht für den Zeitraum 16/17:
Geprüft wurden am 25.2. und 1.3. Kontoauszüge sowie Buchungsjournal und Handkasse, die 
allesamt lückenlos vorlagen. Weiterhin geprüft wurden Rechnungen und Quittungen, verinzelte 
Lücken konnten in einem Gespräch mit dem Schatzmeister am 4.3. geklärt werden
Gesamturteil: keine Abweichungen, die Zuordnung erfolgte ordnungsgemäß. 
Anmerkungen und Empfehlungen: durchlaufende Nummerierung der Belege 

5 Berichte der Abteilungen 
Abteilung Fussball André Roth: 

• Erfolge: '16 A-Jugend Pokalsieger, '17 Frauen Hallenkreismeister, '17 E-Jugend Erster in der
Rückrunde

• Mitgliederzahlen in der Abt. leicht rückläufig, derzeit ca. 100
• 11 Ehrenamtliche in der Abteilung, davon D. Gall (D-Jun.) mit Trainer-Lizenz
• 9 aktive Schiedsrichter, 3 Anwärter, 3 Jugendliche; damit zweitmeiste Spiele gepfiffen, 

hinter Großbeeren; Spiele bis zur Regionalliga
• Platzierungen der Mannschaften überwiegend im Mittelfeld der Ligen
• Mannschaftsmatrix: Lücke bei B-Junioren (bisher) und A-Jun. (derzeit)

Frauenmannschaft mit durchgehender Kontinuität, Dank an Flori Klotz
• Ausblick: Jugend aufbauen, Lücken schliessen, Integration in die Männermannschaften;

evt. zusätzliche 2. Männer oder Ü35, Frauen weiterhin kontinuierlich
Abteilung Kegeln: Rainer Pultz

• 15 Mitglieder, 11 Erwachsene, 4 Jugendliche, 2 davon wechseln demnächst in den 
Erwachsenenbereich

• '16 zwei Mannschaften, Männer und Alte Herren, 2017 AH abgemeldet
• gute Entwicklung bei B. Langerwisch und J. Schulz
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• Ziel Kampf um Aufstiegen
Abt. Leichtathletik: Manuel Sokoll

• 10% weniger Starts, in Summe 133
• durchschnittlich 3,6 Punkte, nach 8Punkten auf Platz 1 und 7 Punkten auf Platz 2 bedeutet 

das durchschnittlich Platz 3 oder 4 für Mellenseer Athleten
• Deutsche Meisterschaft => meiste Starts; KiLA-Cup/Brandenburg sehr erfolgreich (U8 und 

U10)
• Errichtung und Einweihung Hochsprunganlage
• weiterhin Landesstützpunkt -für weitere 4 Jahre

Abt. Volleyball: Sven Britz
• erstmalig Teilnahme am Punktbetrieb, Liga Brandenburg/Potsdam
• derzeit Platz 7/8, zwei Spiele stehen noch aus
• Spiele in der Woche, weiterhin Punktspiele, auch in der nächsten Saison

Abt. Floorball: Sven Schumann
• mittlerweile im 5. Jahr, Mitgliederzahl stabil bei ca. 50
• viele Kinder, Werbung vor allem in Schulen
• große Resonanz bei Sommercamp und Girlscamp
• Ausrichtung von Vorbereitung für Nationalmannschaften, Frauen & Männer
• die Jüngsten spielen in „wilder Liga“, d.h. Freundschaftssturniere
• die Herren sind in 2 Klassen aktiv: Kleinfeld; kurz vor dem Einzug in die Playoffs

und Großfeld, Spielgemeinschaft mit Potsdam, ebenfalls im Kampf um die Playoffs
• U17 (Spielgemeinschaft mit Rangsdorf) richtet Deutsche Meisterschaft aus und ist als 

Veranstalter gesetzt, Termin: 36./27.5.
• Dank an die Gaststätte 'American Diners' für das Catering bei den letzten Camps
• Wünsche für die Zukunft: mehr Anerkennung, mehr Zuschauer, mehr Beteiligung bei 

Arbeitseinsätzen, mehr Zusammenhalt abteilungsübergreifend.
Abt. Bowling: Dieter Jordan

• 15 Mitglieder, kein Wettkampf/Ligabetrieb
• denken über vereinsinternes Turnier nach

Abt. Bowling: Resume von Lutz Lehmann
• Treffen immer Montags, 14:00, im Sommer draußen (Fahrradfahren)
• großer, zuverlässiger Einsatz für den Verein, z.B. Kuchenbuffet bei Sommerfest
• stabiler Teilnehmerkreis, zuletzt 1-2 zusätzliche Mitglieder

6 Diskussion zu den Berichten..
• S. Braun regt an, den Saisonabschluss künftig zusammen zu begehen; wird aufgenommen, 

allerdings haben die Abteilungen oft sehr unterschiedliche Abschlusstermine
• E. Bischert hat Fragen zu den Prüfungsberichten der Vorjahre, konkret zur Existenz von 

Inventarlisten und zu einer Übesicht von Anteilsscheinen; Schatzmeister T. Reetz antwortet, 
Anteilsscheinliste existiert, Inventarliste ist geplant für 2018

• E. Bischert fragt nach akt. Präsidium und wie es zu Stande kommt; Präsident Lehmann 
nennt die Mitglieder und dass die Konstituierung innerhalb des gewählten Vorstandes erfolgt

7 Entlastung des alten Vorstandes 
Versammlungsleiter André Roth bittet um Entlastung des alten Vorstandes, was mehrheitlich 
erfolgt , ohne Gegenstimmen bei einer Enthaltung; der Vorstand ist damit entlastet. 
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8 Vorschläge zur Neuwahl 
Versammlungsleiter André Roth trägt die bisherigen Vorschläge zur Neuwahl des Vorstandes und 
der Rechnungsprüfungskommission vor und bittet um weitere Vorschläge. 

9 Wahl des Vorstandes und der 
Rechnungsprüfungskommission 

Die Wahl des Vorstandes erfolgt einstimmig, ohne Gegenstimme oder Enthaltungen, die Wahl der 
Rechnungsprüfungskommission erfolgt mehrheitlich ohne Gegenstimmen bei einer Enthaltung;

10Konstituierung des Vorstandes 
Der neue Vorstand begibt sich in die Nebenräume zur 1. konstituierenden Sitzung. 
Präsident: Lutz Lehmann, stellv. Präsident: Detlef Krause, Schatzmeister: Thomas Reetz, 
Sponsoren: Udo Wildenhain, 
für die Abteilungen: André Roth/Fussball, Frank Henschel/Leichtathletik, Rainer Pultz/Kegeln, 
Sven Britz/Volleyball, Dieter Jordan/Bowling, Ortrud Sombert/Gymnastik, Andrea 
Schneider/Floorball

11Diskussion 
• Anregung S. Britz: Veranstaltungskalender, um einen Überblick über alle Vereinsaktivitäten 

zu haben, abteilungsübergreifend
• Anregung, mehr Öffentlichkeitsarbeit, z.B. auch Veröffentlichungen im Amtblatt oder 

Ankündigungen in Form von Plakaten
• Anregung, bei Festen stattfindende Sportevents ggfs. durch Musik und Ansagen gezielt zu 

begleiten, anstatt Musik einfach weiterlaufen zu lassen

12Schlusswort des neuen Präsidenten 
• Lutz Lehmann bedankt sich bei den Anwesenden für die Zusammenarbeit und die 

konstruktiven Beiträge und stellt als 1. Präsident im Schlusswort den neuen Vorstand vor
• Schatzmeister T. Reetz erläutert die Pläne für diverse Bauvorhaben: 1 Anbau an den 

vorhanden Sanitärtrakt -in Höhe Fitnessraum- als Geräteraum und 2. Überdachung am 
Sportplatz vor dem derzeitigen Ausschank, außerdem geplante Wurfanlage; nochmalige 
Erinnerung an die in der Satzung verankerte Pflicht zu mind. 10 Stunden 
Arbeitseinsätzen/Jahr für alle Mitglieder unter 60 Jahren

Lutz Lehmann Detlef Krause 
Präsident RSV Mellensee 08 Protokollführer
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